
QUINTA-FEIRA, 10 DE NOVEMBRO DE 2022 • ANO XXX • EDIÇÃO Nº 3850

Página 2

Página 8 Página 9

M O E D AM O E D AM O E D AM O E D AM O E D A COMPRACOMPRACOMPRACOMPRACOMPRA VENDAVENDAVENDAVENDAVENDA

Euro 5,183 5,184

Dólar Com. 5,181 5,182

Dólar Tur. 5,290 5,380

Dólar/Euro Cotações (em R$)Dólar/Euro Cotações (em R$)Dólar/Euro Cotações (em R$)Dólar/Euro Cotações (em R$)Dólar/Euro Cotações (em R$)

Máxima 28 graus e mínima
12 graus em Curitiba e RMC.

Na quinta-feira o tempo
segue abafado em todas
as regiões do Estado, o
que favorece a ocorrên-
cia de algumas chuvas
isoladas entre a tarde e
a noite, principalmente
nas regiões sudoeste, oes-
te e entre a Serra do Mar
e o litoral.
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PMP CLAUDIO NEVES/PORTOS DO PARANÁ

A prefeita Rosa Maria parabenizou os parceiros envolvidos, falou que o empresariado tem papel
relevante e frisou que a iniciativa é uma oportunidade para adquirir novos conhecimentos

Com foco na inovação, teve início
a 5ª Semana Empresarial

e Industrial de Pinhais

Paranaguá foi a cidade escolhida, entre os 399 municípios do Estado,
para abrigar o santuário e a imagem sagrada para os fiéis

Porto de Paranaguá
recebe imagem peregrina

de Nossa Senhora do Rocio

Tolardo assina contrato de
R$ 20 milhões para obras
de infraestrutura urbana

Quatro Barras

PMQB RICARDO MARAJÓ/SMCS

Tolardo disse que os investimentos darão novo impulso para realização de obras
estruturais nas áreas de infraestrutura urbana, pavimentação, revitalização

de calçadas, recapeamento, em estruturas esportivas e obras diversas

Rua de acesso a atrações
do Natal de Curitiba passa
por recuperação do asfalto

Prefeito Rafael Greca, vistoria obras de fresa e recape
na rua Rua Cândido Hartmann, no Bigorrilho

Página 8

Rio Branco do Sul

Começam as obras de reforma e
ampliação do hospital municipal
Ao todo, serão investidos R$ 12 milhões para revitalizar a

estrutura existente, de 1500m² e construir uma nova com 1500 m²
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PARABÉNS QUATRO BARRAS!
O JORNAL AGORA PARANÁ PARABENIZA O MUNICÍPIO DE QUATRO BARRAS PELOS SEUS 61 ANOS!
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Bastidores

Expediente

Foi aprovado, nesta quarta-feira (09) na Assembleia Le-
gislativa do Paraná, o projeto de lei 318/2022 que institui a
Rota da Princesa, que tem como autores os deputados Ale-
xandre Curi (PSD), Luiz Cláudio Romanelli (PSD) e Anibelli
Neto (MDB). O trecho da Rota da Princesa fica na PR-092
entre os municípios de Rio Branco do Sul e Cerro Azul. A
Rota foi idealizada por integrantes do Moto Clube PR-092
de Rio Branco do Sul e tornou-se um importante trajeto
do motociclismo brasileiro e recebe aos finais de semana
diversos motociclistas de todo o Brasil.

Aprovada utilidade pública para
a Academia de Letras da PM-PR

Por unanimidade, com 29 votos favoráveis, a Câmara Mu-
nicipal de Curitiba (CMC) aprovou, nesta quarta-feira (9), a
concessão de declaração de utilidade pública para a Acade-
mia de Letras dos Militares Estaduais do Estado do Paraná
(Almepar). O projeto de lei foi apresentado pelo vereador
Leonidas Dias (Solidariedade), que hoje usou a tribuna para
elogiar o trabalho da Almepar no fomento à produção ci-
entífica e cultural dentro da Polícia Militar do Paraná (PM-
PR), com destaque às publicações sobre segurança pública e
história da corporação.

Aprovada a inserção da Trezena e Quermesse
de Santo Antônio de Dois Vizinhos
 no Calendário de Eventos do Paraná

Foi aprovado nesta quarta-feira (9), em segunda vota-
ção na Assembleia Legislativa do Paraná, o projeto de lei
247/2022, de autoria do deputado Paulo Litro (PSD), que
visa inserir a Trezena e Quermesse de Santo Antônio de
Pádua, realizadas em Dois Vizinhos, no Calendário Oficial de
Eventos Turísticos do Paraná. "A Trezena e Quermesse de
Santo Antônio, realizadas anualmente nas duas primeiras
semanas de junho, atraem diversos fiéis de todo o estado e,
com a inserção no calendário oficial, queremos ampliar a
divulgação e potencializar ainda mais essas importantes ce-
lebrações em Dois Vizinhos", destacou Paulo Litro.

Na Tribuna Livre, Santa Casa
pede apoio para emendas

Na sessão desta quarta-feira (9), a Tribuna Livre da Câ-
mara Municipal de Curitiba (CMC) recebeu o diretor-geral
e o provedor da Irmandade da Santa Casa de Misericórdia
de Curitiba, respectivamente Rogério Kuntz e frei Dom
Diamantino Prata de Carvalho. Por proposição do Pastor
Marciano Alves (Solidariedade), os convidados prestaram
contas dos atendimentos do hospital filantrópico, o mais
antigo da capital, fundado há 142 anos, e das emendas desti-
nados pelos vereadores nos últimos anos.

10 de Novembro
Dia do Trigo; Dia de São Leão Magno.

Projeto cria nova rota turística,
trajeto tradicional de motos, é

aprovado na Assembleia Legislativa
DIVULGAÇÃO

Quatro Barras

Tolardo assina contrato de R$ 20 milhões
para obras de infraestrutura urbana

Quatro Barras será contemplada com novo cronograma
de obras. Investimentos serão aplicados em 2023 e 2024

prefeito de Quatro
Barras, Loreno Bernar-
do Tolardo, assinou na

manhã desta terça-feira (08) o
contrato de financiamento de
R$ 20 milhões para investimen-
tos em infraestrutura urbana,
incluindo projetos de pavimen-
tação pela cidade. Os recursos,
via Finisa, devem ser aplicados
nos anos de 2023 e 2024, em
obras estruturais e melhorias
viárias.

A assinatura no gabinete foi
acompanhada pelo superinten-
dente regional da Caixa Eco-
nômica Federal, Adriano Borges
Resende; pelo superintenden-
te de governo de Curitiba, Mar-
ques Calixto; pelo superinten-
dente executivo, Gilberto Bor-

O

PMQB

Tolardo disse que os investimentos darão novo impulso para realização de obras estruturais nas áreas de
infraestrutura urbana, pavimentação, revitalização de calçadas, recapeamento, em estruturas esportivas e obras diversas

tolan; pelo gerente geral, Ale-
xandre Moreira dos Santos;
pelo coordenador de Filial, Leo-
nardo Sobreira; pelo técnico
bancário Paulo Longo; e pela
representante Caixa, Fernanda
Tissot.

Além do vulto expressivo
de investimentos, o contrato
também é singular: é a última
contratação de crédito realiza-
da pela Caixa Econômica Fede-
ral no Brasil em 2022. A con-
solidação do investimento é
fruto do bom relacionamento
e de um trabalho que já dura
cerca de quatro meses, com
atuação do prefeito Tolardo e
das secretarias municipais de
Administração, Finanças e Pla-
nejamento; e de Obras; com

atuação da secretária da SMA-
FP, Viviane Sautner Bernardi; da
contadora Márcia Sartor; e do
secretário de Obras, Levi Ca-
margo, que também estiveram
presentes na solenidade de as-
sinatura.

Tolardo disse que os inves-
timentos darão novo impulso
para realização de obras estru-
turais nas áreas de infraestru-
tura urbana, pavimentação, re-
vitalização de calçadas, recape-
amento, em estruturas espor-
tivas e obras diversas. "Serão
recursos importantes para
melhorar a infraestrutura da
cidade e vida dos quatro-bar-
renses. Quatro Barras terá um
amplo cronograma de obras",
enfatizou o prefeito.
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ma noite histórica para
44 famílias campinen-
ses que receberam da

Prefeitura Municipal e do egré-
gio Tribunal de Justiça docu-
mentos de registro de imóveis
que garante ao cidadão a pro-
priedade do seu lote por meio
do Programa Moradia Legal. Ins-
tituído em 2020, uma inciativa
de regularização fundiária rea-
lizada por meio de parcerias
entre o Tribunal de Justiça do
Paraná, Ministério Público e
prefeituras do Estado. O even-
to de entrega dos títulos acon-
teceu na Escola Municipal Anna
Ferreira da Costa, no bairro
Araçatuba, mesmo local onde
há pouco mais de um ano acon-
tecia a primeira reunião para
realizar o cadastro dos mora-
dores. Já são 510 processos em
andamento e até o final de
2023 a estimativa é entregar
1.000 títulos de regularização
de moradia. Foram contempla-
dos moradores dos bairros
Araçatuba, Jardim Daher e Jar-
dim Diamante.

Prefeitura e Tribunal de Justiça entregam primeiros Registros
de Imóveis para 44 famílias de Campina Grande do Sul

Outros 510 processos de regularização de diversos bairros seguem em andamento
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O prefeito Bihl Zanetti destacou o privilégio da população em ter
nessa entrega a presença de um desembargador e um juiz do TJ-PR

OBRA INVISÍVEL
O prefeito Bihl Zanetti des-

tacou o privilégio da população
em ter nessa entrega a presen-
ça de um desembargador e um
juiz do TJ-PR. "Uma noite de
alegria e da realização do sonho
da nossa população e também
nosso sonho. Essa é uma obra
invisível que não tem preço,
mas tem garantia eterna. É his-
tórico para Campina essa ação,
assim como nossos munícipes

em ter o privilégio de receber
os títulos direto das mãos do
desembargador e do juiz que
coordenam o Programa Mora-
dia Legal" disse o prefeito, pa-
rabenizando o Tribunal de Jus-
tiça pelo programa.

AGORA É MINHA
O pedreiro João Ivanir dos

Santos, de 57 anos, morador do
bairro Araçatuba recebeu das
mãos do prefeito Bihl Zanetti,

o documento de registro de
imóveis. "Agora a casa é minha.
Estou muito feliz e emociona-
do. Antes não conseguia regu-
larizar por questão financeira.
Mas agora deu certo" comemo-
rou seu João que há 21 anos
tinha apenas posse do terreno
onde construiu sua casa.

BEM-ESTAR
O coordenador-geral do

Programa Moradia Legal, desem-
bargador Abraham Lincoln, ele-
vou o evento a uma "Festa da
Cidadania".

"Parabenizo a todos e ao
prefeito Bihl, por ser uma das
primeiras prefeituras a aderir
ao programa. É por ele ter essa
visão de futuro, que essas 44
famílias terão bem-estar e a
partir de hoje são donos de
seus imóveis", disse o desem-
bargador que reforçou que às
pessoas devem acreditar nes-
se projeto que envolve o po-
der judiciário e a prefeitura.

A moradora Maria Lúcia de
Paula, de 46 anos, ficou feliz em

receber o documento que ago-
ra tem valor para toda família.
"Era muito difícil conseguir re-
gularizar, porque pediam muita
coisa e não tínhamos como
pagar. Assim que iniciou o ca-
dastro já comecei a pagar. Ago-
ra é só comemorar com a fa-
mília. O lote é meu!" contou a
moradora.

EM ANDAMENTO
Até o momento já foram

atendidos os bairros Jardim
João Paulo II, Jardim Santa Rosa,
Jardim Araçatuba, Jardim Daher
e Jardim Diamante, Canelinha,
Terra Boa e Santa Rita. Soma-
dos, os processos de regulari-
zação de aproximadamente
510 famílias desses bairros já
foram iniciados.

Na oportunidade da entre-
ga, o coordenador do progra-
ma, juiz Ricardo Piovesan, anun-
ciou que a sentença de mais
200 títulos de Campina já saiu
e deve ser publicada nos pró-
ximos dias e, em breve, serão
entregues aos campinenses.

Rio Branco do Sul

Prefeitura de Rio Branco do Sul recebe projeto da
Votorantim Cimentos para reforma da avenida industrial

Após avaliação e aprovação do projeto, Prefeitura e Votorantim Cimentos
têm a intenção de trabalhar em conjunto para viabilizar a realização da obra
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ta-feira, dia 04/11, a prefeita de
Rio Branco do Sul, Karime Fayad,
recebeu uma equipe de gesto-
res da Votorantim Cimentos
para tratar da reforma da Ave-
nida Industrial.

O projeto de reforma e pa-
vimentação da Avenida Indus-
trial, importante via municipal,
foi elaborado pela equipe de
engenharia da Votorantim Ci-
mentos e apresentado para
análise da prefeita Karime e dos
técnicos da Prefeitura Munici-
pal de Rio Branco do Sul.

Após avaliação e aprovação
do projeto, Prefeitura e Voto-
rantim Cimentos têm a inten-
ção de trabalhar em conjunto

A Prefeita de Rio Branco do Sul, Karime Fayad,
falou sobre a importância dos projetos

para viabilizar a realização des-
sa obra, tão aguardada pela po-
pulação de Rio Branco do Sul

e da região. A Prefeita de Rio
Branco do Sul, Karime Fayad,
falou sobre a importância dos

projetos: "Iniciamos essas tra-
tativas desde os primeiros dias
da nossa gestão, pois sabíamos
das necessidades para melho-
rar este importante trecho da
Avenida Industrial, que liga Rio
Branco do Sul a Itaperuçu, além
de os acessos à Fábrica da Vo-
torantim. Nosso compromisso
com a população é trazer mais
qualidade de vida, melhorando
a mobilidade dos nossos mu-
nícipes através de uma infraes-
trutura adequada e moderna
para nossa cidade. Meu profun-
do agradecimento à Votorantim
por nos atender e ser parceira
dos rio-branquenses."

O gerente geral da fábrica
da Votorantim Cimentos em

Rio Branco do Sul, Leidivan
Cabral, destacou o trabalho
conjunto: "Como empresa ci-
dadã, a Votorantim Cimentos
tem um histórico de atuação
para o bem-estar e o desenvol-
vimento da nossa comunidade
de Rio Branco do Sul. Nossa
equipe de Engenharia contri-
buiu com a elaboração do
projeto de reforma e pavi-
mentação da avenida Indus-
trial. Nossa intenção é tra-
balhar em parceria com o
poder público, cada qual com
a sua responsabilidade, recur-
so e experiência, para a realiza-
ção dessa importante obra que
irá beneficiar o município e tam-
bém a região".
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comemoração dos
61 anos de Quatro
Barras vai ficar para
a história. Seja pela

época ímpar de superação da
pandemia, seja pela grade de
atrações e nomes nacionais da
música sertaneja que movimen-
taram o Espaço Cinquentená-
rio ao longo dos dias 4, 5 e 6 de
novembro. Uma festa à altura
de mais um ano da Joia Rara do
Paraná, celebrada com muita
música, parque de diversões,
praças de gastronomia, feira de
artesanato, eventos culturais e
provas campeiras, valorizando
a tradição e o regionalismo tão
presentes na cidade.

O prefeito Loreno Tolardo,
que fez questão de prestigiar a
programação do início ao fim,
disse que Quatro Barras hoje
celebra a vida, as etapas difíceis
vencidas (especialmente com a
pandemia) e retoma uma nova
fase, de alegria e progresso.

"Avaliando o evento como
um todo, só há motivos para
comemorar. A festa proporci-
onou alegria, um momento de
confraternização das famílias,
das pessoas; ao mesmo tempo
em que incentivou o comércio,
o turismo, a movimentação na
nossa cidade. Meus agradeci-
mentos a todos os envolvidos,
à organização, aos artistas, ao
público que esteve aqui e apro-
veitou cada momento. Resu-
mindo em poucas palavras: su-
cesso do início ao fim", desta-
cou Tolardo. A programação da
QBFEST foi múltipla e variada.
Confira as principais atrações
desta mega festa, que já entra
para a história!

BAILE DA MELHOR IDADE
A QBFEST manteve a tra-

dição das festividades de ani-
versário, como acontece todos
os anos, ao abrir a programa-
ção na sexta-feira (4) com o
Baile da Melhor Idade, um mo-
mento de valorizar pessoas
precursoras do desenvolvi-
mento local, que tanto já con-
tribuíram com a cidade. Emba-
lados pelo Grupo Os Bilias,
idosos da Sede, Menino Deus,
Borda do Campo e área rural -
que compõem o Grupo Joia
Rara -, além de grupos convida-
dos de Campina Grande do Sul,
participaram animados do bai-
le no Ginásio Luiz Tolardo. Ca-
pricho e carinho não faltaram

em mais este evento promovi-
do pela Secretaria de Desen-
volvimento Social e Família. A
moradora da Colônia Maria
José, Mariê Anne Andreatta, de
66 anos, disse estar animadís-
sima. "Estava com muita expec-
tativa de estar presente no pri-
meiro baile do município no
pós pandemia. Hoje estamos
vivendo um momento de supe-
ração, de renovação, de alegria!
O baile está ótimo e eu estou
muito feliz", contou ela.

O prefeito Loreno Tolardo,
o vice-prefeito Jarbas Mocelin,
e a secretária de Desenvolvi-
mento Social e Família, Ieda To-
lardo, realizaram a abertura ofi-
cial, dando as boas-vindas ao
público e falando sobre a satis-
fação de abrir a QBFEST junto
aos Grupos da Melhor Idade.

SESSÃO SOLENE
Momento importante tam-

bém na Sessão Solene realiza-
da na Câmara Municipal, que
comemorou os 61 anos de
Quatro Barras, com a presen-
ça de autoridades locais, mem-
bros da população e convida-
dos. O evento foi aberto com
uma emocionante interpreta-
ção dos hinos nacional e muni-
cipal, executada ao vivo pela
moradora da cidade, Giulianna
Zanchettin, neta da única mu-
lher que já presidiu o Poder
Legislativo, a então vereadora
Sirlei Zanchettin. Giulianna
emocionou o público com as
melodias, acompanhadas, na
voz e violão, pelo músico Ale-

xandre Souza.  Já na sequência,
foram entregues os Títulos de
Servidor Público Padrão aos
servidores que se destacaram
neste ano: o fiscal de tributos
Leandro Esperancette; as auxi-
liares administrativas Rita de
Cácia Sossela e Luciane Perei-
ra Steffens; a auxiliar legislativa
Rafaela Cavalcanti; a assistente
social Merci Ribeiro de Souza;
as agentes comunitárias de Saú-
de Juliana Piai Teckla, Ana Cris-
tina Bento e Maria Luiza Rodri-
gues; e a professora Katiuscia
Butzke Morais. Os servidores
foram agraciados um a um pelo
título, entregue por cada vere-
ador proponente.  Ao dar as
boas-vindas ao público e decla-
rar aberta a sessão, o presiden-
te da Câmara Municipal, verea-
dor Eduardo José Lago (Dudu),
lembrou a contribuição de vá-
rias pessoas nas mais de seis
décadas da cidade, entre elas,
seu pai (in memorian) Olair Ri-
beiro Lago, o Laio, sempre atu-
ante no município, como vice-
prefeito e vereador. Ele tam-
bém frisou o bom relaciona-
mento do Legislativo com o
Executivo Municipal, que unem
forças para fortalecer o desen-
volvimento da cidade.

O vice-prefeito Jarbas Mo-
celin também saudou o públi-
co, afirmando que Quatro Bar-
ras estava em festa, com justa
homenagem na Câmara Muni-
cipal. Ele destacou que após as
duras fases vividas com a pan-
demia, a festa chega para trazer
alegria, com artistas locais e

shows nacionais. "É uma alegria
muito grande vivenciar este
momento festivo", disse ele.

Acompanhado pela mãe,
dona Inez Tolardo, aos 83 anos;
pela esposa Ederci e os filhos
Thamires e Caio, o prefeito
Loreno Tolardo também relem-
brou a história, citando um a
um os prefeitos que geriram o
município desde 1961, quando
Quatro Barras foi emancipada.
"Todos trouxeram contribui-
ções importantes em meio aos
grandes desafios da época", fri-
sou ele.  O prefeito ainda des-
tacou avanços históricos para
a cidade nestes dois anos de
governo, a exemplo da criação
da Comarca de Quatro Barras;
a implantação do Joião; a con-
quista do melhor Índice de De-
senvolvimento da Educação Bá-
sica, o IDEB, na Região Metro-
politana em 2021; a realização
do programa de regularização
fundiária Moradia Legal, em par-
ceria com o TJPR; a implantação
do Pronto Atendimento 24 ho-
ras e do SAMU; além dos ex-
pressivos avanços em geração
de renda e empregos.

"Foram conquistas muito
expressivas, eu diria históricas
para a cidade. E muito ainda está
por vir", finalizou o prefeito, ao
falar da satisfação e alegria por
celebrar os 61 anos da cidade
com um grande evento dedica-
do à população.   A cerimônia
foi encerrada com o tradicio-
nal corte do bolo, reunindo o
público para um coquetel festi-
vo. Entre as autoridades esti-
veram presentes a juíza de Di-
reito da Comarca de Campina
Grande do Sul, Dra. Camila de
Britto Formolo; os promoto-
res de Justiça Dr. Octacílio Sa-
cerdote Filho e Dr. Fellipe José
Gehr; o prefeito de Tunas do
Paraná, Marquinho Baldon; o ex-
deputado Neivo Beraldin; o re-
presentante do deputado Ale-
xandre Curi, Paulo Breda; além
de autoridades dos municípios
de Campina Grande do Sul e
Piraquara; vereadores, empre-
sários locais, líderes de associ-
ações, conselhos municipais,
servidores, Polícia Militar, Guar-
da Municipal e membros da so-
ciedade.

CONCURSO CULTURAL
A QBFEST também garan-

tiu um momento de valoriza-
ção da história, da cultura e da
educação, pilares de suma im-
portância, na avaliação do pre-

das nacionalmente. A dupla ser-
taneja arrastou uma multidão,
que veio também de outras ci-
dades próximas para acompa-
nhar o show histórico. A dupla
tem 14 anos de carreira e trou-
xe um repertório completo e
ainda fez uma homenagem à
cantora Marília Mendonça, fa-
lecida há um ano em trágico aci-
dente aéreo. "Palmas para Ma-
rília Mendonça, viva Marília
Mendonça!", disse Sorocaba,
logo após a meia-noite. Além
do show nacional, o primeiro
dia da QBFEST teve a partici-
pação de muitos artistas locais:
Toni & Epa; Pedro Neto & Adri-
ano; Giulianna Zanchettin e Jean
Lucas & Gabriel. No sábado (5),
sucesso com outra grade com-
pleta de artistas. A dupla serta-
neja Guilherme & Santiago foi
a estrela da noite, com uma
apresentação impecável, so-
mando 25 anos de carreira. Um
dos pontos altos foi a canção 'E
daí?', composta por Dann Nas-
cimento.

Artistas locais também se
apresentaram no segundo dia
da QBFEST, entre eles Roberta
Cruzeiro (sertaneja curitibana);
Grupo Bom Momento (samba
e pagode, com integrantes de
Quatro Barras e Campina
Grande do Sul); Larissa & Isa-
bela (sertanejas de Curitiba) e
Cleiton Lima (sertanejo de
Quatro Barras).

A conhecida dupla sertaneja
curitibana, Willian & Renan,
abriu o show de Guilherme &
Santiago. No terceiro dia de
shows, no domingo (6), foi a
vez do projeto memorável 'Bo-
ate Azul', sob comando das du-
plas Edson & Hudson e Gian &
Giovani. Um espetáculo do iní-
cio ao fim. 'Boate Azul - Ao Vivo'
é um musical com três horas
de duração com canções clás-
sicas do universo sertanejo -
uma apresentação que fez o pú-
blico cantar, dançar e curtir, fe-
chando com chave de ouro a
QBFEST.

Ao longo do dia, o palco
do Espaço Cinquentenário
também recebeu apresenta-
ções musicais de vários gêne-
ros, passando pelo gospel, rock,
sertanejo e música eletrônica.
Subiram ao palco os artistas
locais Ernani Lorival e Rafa San-
tos (gospel), Marcinho Rocha
(Sertanejo); Giovanni Zanchet-
tin e Banda Velhos Dias (Rock);
Banda Sópaz (Surf Rock); DJ
Alex DartSom (Música eletrô-
nica); TCP e André Neto (Ser-
tanejo); e abrindo o show naci-
onal, a jovem Brenda D'Angelis,
com seu estilo country. Toda a
programação também foi acom-
panhada pela embaixadora da
QBFEST, a influencer Tati Cres-
pa, que ao longo dos três dias
mobilizou seguidores para
acompanhar este momento his-
tórico da cidade.

O evento também contou
com cobertura integral da Rá-
dio Graciosa FM 87,9, emisso-
ra fundada em Quatro Barras
no aniversário da cidade - em 9
de novembro de 2013 - e que,
portanto, comemora aniversá-
rio junto com o município.
Além da cobertura durante as
festividades, a emissora vai lan-
çar novos conteúdos para toda
a semana que sucede os três
dias do evento.

SUCESSO DO INÍCIO AO FIM: 1ª QBFEST sela,
com chave de ouro, os 61 anos de Quatro Barras
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Público estremeceu estrutura do Espaço Cinquentenário durante os shows memoráveis
de Fernando & Sorocaba, Guilherme & Santiago, e Edson & Hudson e Gian & Giovani, que

uniram as vozes no projeto ‘Boate Azul’. Programação ainda foi marcada por múltiplas atrações

A
feito. Ao longo da programa-
ção de sábado (4), foi realizada
a premiação do 2º Concurso
Cultural Joia Rara do Paraná,
que mobilizou mais de 2.700
alunos de escolas municipais,
Escola Especial, CMEIS e EJA.

Ao longo do mês de outu-
bro eles realizaram, em conjun-
to com familiares e professo-
res, trabalhos nas oito catego-
rias propostas pelo concurso,
que incluíram modalidades
como desenho, pintura, foto-
grafia, poesia, paródia e audio-
visual, tendo como tema base a
valorização da história e dos
atrativos ambientais e turísti-
cos do município. No palco do
Espaço Cinquentenário, 26 alu-
nos receberam a premiação das
mãos prefeito Loreno Tolardo
e do secretário de Educação,
Esporte, Lazer e Juventude,
Fredinei Rodrigues, com apoio
organizacional da equipe da
Educação. "Estou muito feliz de
ver nossos alunos sendo pre-
miados. Todos estão de para-
béns, os vencedores e os de-
mais participantes, que mostra-
ram através de seu trabalho as
várias belezas e riquezas da
nossa cidade. Faço aqui também
uma menção especial ao EJA,
com a participação e premia-
ção de senhores e senhoras
que nos dão a lição de que nun-
ca é tarde para aprender", dis-
se Tolardo, ao cumprimentar
alunos e familiares.

FESTIVAL DE DANÇA
Movimento, disposição e

graciosidade também marcaram
as apresentações do Festival de
Dança, realizado no Espaço
Cinquentenário, durante a
QBFEST. Professoras da Prefei-
tura animaram o público com
atividades de aeróbica e acade-
mias da cidade também promo-
veram exercícios e dança, in-
centivando a prática esportiva.
Destaque ainda para a apresen-
tação de alunos dos projetos
de dança e ritmos da Prefeitu-
ra, que mostraram não apenas
a beleza da dança, mas a força
do esporte como agente de
transformação social.

PROVAS CAMPEIRAS
Tradição e regionalismo

também estiveram garantidos,
no sábado e no domingo, com
as Provas Campeiras organiza-
das pelas Cabanhas Farrancho
Galponeiro (Palmitalzinho) e
Toca do Lobo (Florestal), com
apoio da Prefeitura. No sába-
do, as provas de laço com moto
vaca arrancaram aplausos do pú-
blico que compareceu ao pipó-
dromo local. No domingo, des-
taque para as provas de baliza,
tambor e marcha, que eviden-
ciaram o talento e a destreza
dos ginetes e cavaleiros com-
petidores.

SHOWS
A música foi, sem dúvida, um

dos pontos altos da QBFEST.
Lindas apresentações e shows
memoráveis com nomes con-
sagrados do universo sertane-
jo fizeram o chão tremer no
Espaço Cinquentenário. Na
sexta-feira (4), primeiro dia da
QBFEST, a grande atração foi o
show da dupla Fernando & So-
rocaba, que levou o público ao
delírio com canções conheci-

Guilherme Santiago com os prefeitos Loreno Tolardo e Bihl Zanetti
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As medidas oficiais refletem a qualidade da assistência
no pré-natal, parto, puerpério e acompanhamento da criança

Pinhais recebe Certificação
da Eliminação da Transmissão

Vertical do HIV
Ministério da Saúde avaliou a qualidade

da assistência no pré-natal, parto,
puerpério e acompanhamento da criança;

Selo Prata de Boas Práticas indica a eliminação
do contágio entre mãe e filho

O município de Pinhais
recebeu a Certifica-

ção de Selo Prata de Boas
Práticas Rumo à Eliminação
da Transmissão Vertical do
HIV e o Selo de Boas Práti-
cas rumo à Eliminação da
Transmissão Vertical da Sífi-
lis. O comunicado oficial do
Ministério da Saúde foi rece-
bido após a visita técnica da
Comissão Nacional de Vali-
dação (CNV) realizada em
setembro. As medidas ofici-
ais refletem a qualidade da
assistência no pré-natal, par-
to, puerpério e acompanha-
mento da criança, reconhe-
cendo o processo de traba-
lho nas áreas atendidas e por
todos os técnicos e gestores
envolvidos.

Pinhais é o terceiro mu-
nicípio do Paraná a receber
a Certificação da Eliminação

PMP

da TV do HIV, e o quarto a
nível nacional. A capital Cu-
ritiba havia recebido em
2017, Umuarama e São Pau-
lo (SP), em 2019. O processo
de revalidação do certifica-
do acontece a cada três anos,
quando Pinhais passa a rece-
ber novamente os técnicos
da CNV.

A secretária municipal de
Saúde, Adriane Carvalho, afir-
ma que esta certificação é
um marco para a continuida-
de da excelência nos servi-
ços prestados. "Temos o
olhar do monitoramento
para deixar sempre as ações
e indicadores em dia, para
termos a certeza de que va-
mos manter essa certificação.
E, claro, qualificando ainda
mais, buscando sempre o
aprimoramento dos servi-
ços", completou.

Quatro Barras
Que o futuro ainda nos reserve muitas

conquistas, sonhos e realizações!
Que possamos vivenciar o hoje e

sermos gratos por tudo que temos!
Que possamos ainda escrever, juntos,

muitos capítulos de alegria e prosperidade
na história da nossa Joia Rara do Paraná!

Viva Quatro Barras, 61 anos!!!
Loreno Tolardo
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câncer de próstata
é o segundo tumor

mais comum entre os ho-
mens e um das principais
causas da infertilidade mas-
culina. Segundo dados di-
vulgados pelo Instituto Na-
cional do Câncer (Inca), são
esperados 65.840 novos
casos de câncer de prós-
tata em 2022. No Novem-
bro Azul, mês mundial de
combate ao câncer de
próstata, médicos alertam
sobre a importância do di-
agnóstico precoce no tra-
tamento da doença e mei-
os para preservar a fertili-
dade.

De acordo com o mé-
dico urologista Eduardo
Zanchet, o câncer de prós-
tata pode prejudicar a fer-
tilidade do homem devido
a alteração na produção de
sêmen, tratamento quimi-
oterápico ou pela remoção
da glândula. "A quimiote-
rapia e a radioterapia po-
dem afetar a qualidade e
quantidade dos esperma-
tozoides a ponto de im-
possibilitar o sucesso de
uma gravidez", conta
Eduardo. Segundo ele, o
câncer de próstata inter-

NOVEMBRO AZUL: congelamento de
espermatozoides pode preservar a fertilidade

após diagnóstico de câncer de próstata
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Ao final do tratamento, o casal pode realizar uma fertilização
in vitro para aumentar as chances de uma gravidez

O procedimento consis-
te na coleta do sêmen e
congelamento do material
genético em laboratório. "A
fertilização in vitro é uma
opção para os homens que
desejam ter um filho após
o tratamento do câncer de
próstata utilizando o pró-
prio material genético.
Com a coleta do material
antes do tratamento, o sê-
men é congelado com ni-
trogênio a uma tempera-
tura de 196ºC negativos,
o que garante a integrida-
de e qualidade do esper-

matozóide. Ao final do tra-
tamento, o casal pode rea-
lizar uma fertilização in vi-
tro para aumentar as chan-
ces de uma gravidez", afir-
ma Ricardo Beck, especia-
lista em reprodução huma-
na. A dificuldade para uri-
nar é o principal sinal do
câncer de próstata, mas
nem sempre o tumor é
acompanhado por sinto-
mas. Por isso, homens aci-
ma dos 45 anos devem
consultar um urologista
anualmente e realizar o
exame de toque.
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O câncer de próstata interfere na produção do fluido prostático,
responsável por proteger e nutrir os espermatozoides

fere na produção do flui-
do prostático, responsável
por proteger e nutrir os
espermatozoides. "Além
disso, esse fluido corres-
ponde a cerca de um ter-
ço do volume do sêmen
ejaculado. Com a presença
do tumor, essa produção é
afetada, o que prejudica a
fertilidade do homem e, de-
pendendo do caso, pode

ser indicado a remoção da
glândula", explica.

PRESERVAÇÃO
DA FERTILIDADE

Uma forma de preser-
var a fertilidade do homem
mesmo após o diagnósti-
co do câncer de próstata
é o congelamento do ma-
terial genético para poste-
rior fertilização in vitro.
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Novo Plano de Carreira dos servidores
do Executivo tramita na CMC

Proposta da Prefeitura de Curitiba substitui o crescimento horizontal por
"progressão de desempenho" e o avanço vertical será trocado pela "progressão por qualificação"
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A Câmara Municipal de
Curitiba (CMC) rece-
beu, no dia 7 de no-

vembro, a proposta do novo
Plano de Carreira dos servido-
res públicos da capital do Pa-
raná. Em elaboração pela Pre-
feitura de Curitiba desde a vi-
gência da lei municipal 15.043/
2017, que suspendeu os avan-
ços funcionais, no âmbito do
Plano de Recuperação Fiscal, o
projeto de lei apresentado pelo
Executivo combina três ele-
mentos: nova tabela salarial,
progressão por desempenho e
progressão por qualificação.

Se não houver modificação
substantiva da proposta duran-
te a tramitação na CMC, os
cerca de 10 mil servidores dos
125 cargos públicos abrangidos
pelo novo Plano de Carreira
serão enquadrados na nova
tabela salarial em até 120 dias
após a aprovação da proposta.
Nos anexos do projeto é pos-
sível conferir as correspon-
dências entre os atuais padrões
e referências e os novos en-
quadramentos, assim como os
valores básicos do novo Plano
de Carreira.

Por exemplo, o Município
tem hoje 360 técnicos de en-
fermagem no antigo padrão
5001 e na referência II. Na
nova tabela, eles serão enqua-
drados como padrão MTEM02
referência 4A, que equivale a
R$ 2.052,01.

Já os 39 educadores sociais
que hoje são 4023 VI passarão
para MP09 15A (R$ 3.209,56).
O impacto orçamentário do
reenquadramento dos servi-
dores da tabela salarial antiga
para a nova será de R$ 5 mi-
lhões em 2023, R$ 6,3 milhões
em 2024 e R$ 6,5 milhões em
2025.

PROGRESSÃO POR
DESEMPENHO

O novo Plano de Carreira
dos servidores públicos tem a
característica de ser uma "ta-
bela de nível único", na qual os

Plano de Carreira está suspenso desde 2017, quando a CMC aprovou o Plano de Recuperação

funcionários avançam de refe-
rência conforme conquistam
progressões. Um dos dois
avanços disponíveis, e que no
novo sistema substitui o anti-
go "crescimento horizontal", é
o mecanismo da "progressão
por desempenho". Nele, os
melhores servidores de cada
cargo, dentro do limite estabe-
lecido pelo Executivo, ganharão
o aumento salarial. A progres-
são por desempenho só será
concedida nos anos pares.

O critério de competição
entre os funcionários será uma
nota, composta pelo resultado
da Avaliação Funcional (80%
dos pontos) e pela apresenta-
ção de títulos de qualificação
profissional (20%) - o detalha-
mento do cálculo será defini-
do por decreto do Executivo.
Ficam impedidos de participar
quem tiver sofrido penalidade
administrativa, ter mais de uma
falta ou 30 dias de afastamen-
tos legais no ano anterior à ins-
crição.

A Prefeitura de Curitiba
estabelece, no projeto de lei,
que a progressão por desem-
penho só será concedida a, no
máximo, 20% do total do nú-
mero de servidores ativos em
cada cargo. Se o número de

funcionários no cargo for infe-
rior a cinco, o Executivo garan-
te que ofertará uma vaga no
Procedimento de Avanço de
Referência em relação à pro-
gressão por desempenho.

Quem conquistar a vanta-
gem, precisa pagar um "pedá-
gio" para disputá-la novamen-
te, que é não participar do pro-
cesso nas próximas três sele-
ções - se conquistou em 2024,
poderá disputar de novo em
2032. Segundo o Executivo, o
impacto financeiro da progres-
são por desempenho no ano
que vem é nula e, em 2024, es-
tima-se que seja de R$ 2,9 mi-
lhões.

PROGRESSÃO POR
QUALIFICAÇÃO

Para substituir o cresci-
mento vertical, o Executivo
propôs o mecanismo da "pro-
gressão por qualificação". A ló-
gica é semelhante a do avanço
por desempenho, com a dife-
rença de que o ganho salarial é
maior, mas em compensação ela
será concedida a um percen-
tual menor de servidores a
cada ciclo de oferta.

Em vez de 20%, a progres-
são por qualificação será dada
a 5% do total de servidores ati-

vos integrantes da parte per-
manente de cada cargo. O
avanço será de 15 referências
na tabela, não de apenas uma.

O critério de competição
entre os funcionários será uma
nota composta pela pontuação
decorrente da apresentação de
títulos de escolarização formal
(80%) e pela média ponderada
da avaliação funcional (20%) -
novamente o projeto delega o
detalhamento do cálculo ao
Executivo, posteriormente, via
decreto.

Vale o mesmo impedimen-
to de participar a quem tiver
sofrido penalidade administra-
tiva, ter mais de uma falta ou
30 dias de afastamentos legais
no ano anterior à inscrição.

A inscrição para a concor-
rência da progressão por qua-
lificação acontecerá nos anos
ímpares e os vencedores tam-
bém pagarão pedágio, ficando
de fora dos três ciclos seguin-
tes. "A qualificação profissional
dos servidores deverá resultar
de ações e iniciativas não ex-
clusivas da administração, vol-
tadas à capacitação e ao desen-
volvimento dos conhecimen-
tos, habilidades e atitudes ne-
cessárias ao aperfeiçoamento
da prática profissional e à pres-

tação de serviços públicos de
qualidade", diz o projeto. A pre-
feitura estima um impacto de
R$ 12 milhões a partir de
2025.

JUSTIFICATIVA
DO EXECUTIVO

Ao expor as razões para
apresentar o novo Plano de
Carreiras, o Executivo diz que
a modelagem implantada em
2000 dava "ganhos financeiros
[desacoplados] de qualquer
avaliação qualitativa dos servi-
ços [prestados]", que os "ele-
vados ganhos que beneficiaram
o funcionalismo" não reverte-
ram em satisfação dos benefi-
ciários e que, na época da apro-
vação, houve preocupação
com o impacto financeiro so-
mente nos três anos seguintes
sem que houvesse "mecanis-
mos eficazes de contenção da
despesa pública no médio e
longo prazos".

"Finalmente, em 2014, com
a proposição de novos planos
de carreira para guardas muni-
cipais, profissionais do Magisté-
rio e professores de Educação
Infantil, esse modelo distorci-
do chegou ao seu auge, preci-
pitando a folha de pagamento
dos servidores municipais
como um todo em uma verti-
ginosa ascensão", diagnosticou
o Executivo, já justificando a
suspensão dessa modelagem
no âmbito do Plano de Recu-
peração.

"A lei 15.043/2017 serviu
de freio à queda no abismo e a
gratidão de Curitiba aos Verea-
dores da Cidade será eterna",
diz a justificativa, assinada pelo
prefeito Rafael Greca. "Chegou
o momento de reverter o flu-
xo descendente e iniciar uma
espiral virtuosa, razão pela qual
encaminhamos a presente pro-
posta de lei e mais uma vez
contamos com a sensibilidade
e o apurado espírito público
que orienta a conduta de nos-
sos legisladores", afirma o do-
cumento.



88888 10 DE NOVEMBRO DE 2022 | ANO XXX • Nº 3850 GERAL

N P
M

P

A prefeita Rosa Maria parabenizou os parceiros envolvidos, falou que o empresariado tem papel
relevante e frisou que a iniciativa é uma oportunidade para adquirir novos conhecimentos

a noite de terça-feira (8), teve
início a 5ª Semana Empresarial
e Industrial de Pinhais, realiza-

da pela Prefeitura de Pinhais, por meio
da Secretaria de Desenvolvimento Eco-
nômico (Semde) com a Associação Co-
mercial, Industrial e Empresarial de Pi-
nhais (ACIPI), Sebrae/PR e Faculdades
de Pinhais (Fapi). A abertura do evento
teve a presença de aproximadamente
160 participantes.

A Semana Empresarial e Industrial
faz parte do calendário da Semde e nes-
ta 5ª edição tem foco na inovação. A ini-
ciativa é uma oportunidade para quem
deseja investir em conhecimento, capa-
citação, novos contatos e relacionamen-
tos para alavancar seus negócios. Com
duração de três dias, a ação ocorre até
quinta-feira, dia 10 de novembro, com
a promoção de palestras e talks show
promovidos gratuitamente a empresá-
rios e empreendedores dos mais diver-
sos segmentos.

Na abertura do evento, o secretá-
rio de Desenvolvimento Econômico,

José Martins, agradeceu aos parceiros
envolvidos na organização e aproveitou
a ocasião para apresentar a estrutura
da pasta aos empresários e ressaltar que
a gestão pública está a disposição de
todos. "Nesse momento acolhemos as
empresas, servidores públicos e parcei-
ros que estão presentes e que colabo-
raram e se envolveram na organização
deste grande evento, pois serão três

dias importantes. Que seja um encon-
tro do município com o empresariado,
empresas e a economia local. A nossa
função como ente público é atender a
todos os segmentos. A Secretaria de De-
senvolvimento Econômico tem a mis-
são de fazer a aproximação da Prefei-
tura com as empresas, buscando servir
e atender da melhor forma possível o
setor", afirmou.

A prefeita Rosa Maria parabenizou
os parceiros envolvidos, falou que o
empresariado tem papel relevante e
frisou que a iniciativa é uma oportuni-
dade para adquirir novos conhecimen-
tos. "Acho fundamental mencionarmos
aqueles que contribuem conosco, afi-
nal ninguém faz nada sozinho e cada
um é essencial para concretização dos
processos. Acho excepcional o secre-
tário José Martins chamar cada parcei-
ro pelo primeiro nome. Essa intimida-
de vai fazer a diferença neste proces-
so que queremos que seja de uma Pi-
nhais melhor. Nós buscamos todos os
dias uma cidade melhor, porque temos
um compromisso através de um plano
de governo desafiador. O papel do em-
presariado é fundamental para o cres-
cimento econômico e o desenvolvi-
mento do município. Obrigado por
este momento e que a 5ª Semana Em-
presarial proporcione grandes opor-
tunidades para ressignificar nossos
saberes e conhecimentos", disse a pre-
feita.

Com foco na inovação, teve início a
5ª Semana Empresarial e Industrial de Pinhais

Evento é promovido gratuitamente a empresários e empreendedores
dos mais diversos segmentos com a promoção de palestras e talks show

Rio Branco do Sul

Começam as obras de reforma e ampliação do hospital municipal
Nesta segunda-feira (07) foi dada a largada para a reforma e modernização do hospital municipal

As obras de reforma e ampliação
do Hospital Municipal começaram
nesta segunda-feira, 07 de novembro,
e marcam os serviços de moderniza-
ção e expansão de toda a estrutura.
Ao todo, serão investidos R$ 12 mi-
lhões para revitalizar a estrutura exis-
tente, de 1500m² e construir uma
nova com 1500 m², ou seja, na mesma
proporção.

"Este é um dia de muita alegria para
toda população de Rio Branco do Sul.
Daqui um ano e meio vamos ter a nos-
sa maternidade e centro cirúrgico
aberto para todos os rio-branquen-
ses e um Hospital com o dobro do
tamanho", afirmou a prefeita ao acom-
panhar o início dos trabalhos.

De acordo com o contrato e o
projeto, o Hospital Municipal será
transformado e um novo e moderno
ambiente para atendimento e acolhi-
mento da população rio-branquense
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Ao todo, serão investidos R$ 12 milhões para revitalizar
a estrutura existente, de 1500m² e construir uma nova com 1500 m²

será executada pela construtora Pa-
ralelo Engenharia.

A obra contará com reforma de
1500 m², ampliação de 1500 m², tota-
lizando 3000 m², modernização geral
da infraestrutura, Pronto Atendimen-
to e Ambulatorial, ultrassom, eletrocar-
diograma, Raio-X, 4 consultórios, salas
de exames especializados, leitos (14
adultos, 3 de pediatria e 7 conjuntos
de maternidade).

O Hospital também vai contar com
Centro Cirúrgico (duas salas de cirur-
gia de média complexidade, acessibili-
dade, nova área administrativa, infra-
estrutura, gases medicinais encanados,
elétrica, ar condicionado em todas as
salas, prevenção de incêndio (hidran-
tes e rotas de fuga), rede hidráulica de
água quente e fria, CME (Central de
Material Esterilizado), farmácia, almo-
xarifado, necrotério, cozinha e refei-
tório.

e de todo Vale do Ribeira. A iniciativa
que envolveu importantes parcerias
com o legislativo municipal, estadual, fe-

deral, do governo do estado e da Voto-
rantim Cimentos S/A receberá investi-
mentos da ordem de R$ 12 milhões e
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Orquestra Sinfônica do Paraná
se apresenta no domingo

com peças de Mozart e Brahms
O concerto, sob a regência do maestro Cláudio

Cruz, acontece no auditório Bento Munhoz da Ro-
cha Neto (Guairão), às 10h30, no domingo (13).
Os ingressos já estão à venda e custam R$ 20,00 e meia entrada R$ 10,00.
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Porto de Paranaguá recebe imagem
peregrina de Nossa Senhora do Rocio

A peregrinação é tradicional e, sempre nos meses de novembro, antecede a festa da padroeira do Estado. Como em todos
os anos, a empresa pública faz questão de preparar uma celebração especial no hall de entrada do Palácio Taguaré
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O s trabalhadores da
Portos do Paraná,

empresas terceirizadas,
portuários avulsos e de-
mais funcionários a servi-
ço no Porto de Paranaguá
receberam uma bênção
especial na manhã desta
quarta-feira (9). A sede ad-
ministrativa, a Unidade de
Segurança Administrativa/
Guarda Portuária, a sede
operacional e o cais esti-
veram no circuito de pas-
sagem da imagem de Nos-
sa Senhora do Rocio, leva-
da pelo reitor do Santuá-
rio Estadual, padre Dirson
Gonçalves.

A peregrinação é tradi-
cional e, sempre nos me-
ses de novembro, antece-
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Paranaguá foi a cidade escolhida, entre os 399 municípios do Estado,
para abrigar o santuário e a imagem sagrada para os fiéis

de a festa da padroeira do
Estado. Como em todos os
anos, a empresa pública faz
questão de preparar uma
celebração especial no hall

de entrada do Palácio Ta-
guaré.

"Somos vizinhos, o Por-
to e o Santuário de Nossa
Senhora do Rocio. Um olha

para o outro e assim de-
senvolvemos, juntos, toda
a região", disse o diretor-
presidente da Portos do
Paraná, Luiz Fernando Gar-
cia. "Estávamos ansiosos
esperando essa visita".

Após a celebração na
entrada, o padre Dirson
Gonçalves e dois outros
clérigos percorreram os
corredores, dando as bên-
çãos a quem estava de ser-
viço. No cais, a imagem da
santa foi escoltada pela
Guarda Portuária. "Este é
um momento que também
aguardamos com muito
carinho. É o encontro de

duas potências do nosso
município, da cidade berço
do Paraná. É o encontro da
força econômica, que é o
Porto, à força espiritual que
vem do Santuário de Nos-
sa Senhora do Rocio, pa-
droeira do Estado", disse
o padre Dirson.

COMEMORAÇÕES
As tradicionais visitas da

imagem de Nossa Senho-
ra do Rocio às empresas,
órgãos públicos e entida-
des de classe de Parana-
guá começaram já no final
de outubro. Esta atividade
integra a programação da
209ª Festa Estadual de
Nossa Senhora do Rocio,
que teve início no domin-
go (06) e seguirá até o dia
16 de novembro.

O Dia da Padroeira do
Paraná é 15 de novembro.
O Paraná é o único Esta-
do que tem uma padroei-
ra reconhecida pelo Vatica-
no (papa Paulo VI, em
1977). Paranaguá foi a ci-
dade escolhida, entre os
399 municípios do Estado,
para abrigar o santuário e
a imagem sagrada para os
fiéis.O Dia da Padroeira do Paraná é 15 de novembro
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Conservação de faixa de domínio
da PR-092 em Curitiba é homologada

O trecho tem 3 km, iniciando no Cemitério do Abranches e seguindo até a Ponte do Rio Barigui,
próximo ao Contorno Norte de Curitiba, logo antes da obra de duplicação em andamento

Departamento de
Estradas de Rodagem
do Paraná (DER/PR)

publicou em Diário Oficial a
homologação da licitação de
conservação da faixa de do-
mínio da PR-092 dentro do
perímetro urbano de Curiti-
ba. O trecho tem 3,09 km de
extensão, iniciando no Cemi-
tério do Abranches e seguin-
do até a Ponte do Rio Bari-
gui, próximo ao Contorno
Norte de Curitiba, logo an-
tes da obra de duplicação em
andamento.

O edital prevê serviços de
conservação, como limpeza
de faixa de domínio com re-
moção de resíduos, limpeza
de sarjeta, limpeza e lavagem

O D
E
R

O prazo de vigência é de 24 meses, com investimento de R$ 165.000,00

de sinalização vertical, limpe-
za e pintura de meio-fio, re-
composição de sarjeta de
concreto e a roçada manual.
O prazo de vigência é de 24
meses, com investimento de
R$ 165.000,00.

A próxima etapa é a assi-
natura de contrato, seguida
pela elaboração de plano de
trabalho e emissão de ordem
de serviço para início das ati-
vidades. O trecho, também
conhecido como parte da
Rodovia dos Minérios, vol-
tou a integrar a malha rodo-
viária estadual desde 2020, e
já está contemplado em con-
trato de conservação do pa-
vimento do programa Pro-
conserva do DER/PR.

Curitiba

Saiba como conseguir vaga para ver o
Caminho de Luz nos parques Barigui e Náutico
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O primeiro passo para conseguir vaga é ter cadastro na plataforma do Cadastro Único da Prefeitura E-Cidadão

Alternativa inovadora e
segura que garantiu a milha-
res de famílias e turistas par-
ticiparem da programação
Natal de Curitiba - Luz dos
Pinhais durante a pandemia,
o circuito de carro Caminho
de Luz (drive-thru) perma-
nece na agenda deste ano
nos parques Barigui e Náuti-
co.

O primeiro lote de agen-
damento para a experiência
natalina será aberto nesta
quinta-feira (10), às 10h, com
número limitado de carros
por dia: 1.200 no Barigui e
900 no Parque Náutico (Bo-
queirão).

O primeiro passo para
conseguir vaga é ter cadas-
tro na plataforma do Cadas-
tro Único da Prefeitura E-
Cidadão, que pode ser feito
com antecedência. Quem já
está cadastrado é só aguar-
dar a abertura do agenda-
mento no Guia Curitiba.

Com patrocínio da Ligga,
serão abertas três sessões diá-
rias (terça a domingo) para
cada um dos Caminhos de Luz,
no Barigui e no Náutico: 19h -
20h; 20h - 21h e 21h - 22h.

O Caminho de Luz no Par-
que Barigui ficará de 29 de no-

vembro a 23 de dezembro. Já
no Parque Náutico vai de 3 a
23 de dezembro.

ÔNIBUS
Assim como nas edições

anteriores, a Urbs (Urbaniza-
ção de Curitiba S/A) colocará

linhas especiais para o público
passar pelos circuitos do Ca-
minho de Luz a bordo de ôni-
bus.

Para o Parque Barigui, o
embarque será no Terminal
Campina do Siqueira. Para o
Náutico, a saída será do Termi-

nal do Boqueirão. Ambas as
linhas funcionarão das 19h às
21h30.

Os bilhetes custarão o
mesmo valor da tarifa atual
(R$ 5,50) e o passageiro po-
derá fazer a integração no
terminal com outras linhas
urbanas da cidade.

PASSO A PASSO PARA
AGENDAR SEU CAMINHO
DE LUZ - LIGGA
1. Crie seu cadastro no E-

Cidadão com antecedên-
cia.

2. Entre no Guia Curitiba e
procure o banner Natal
de Curitiba.

3. Na lupa de pesquisa, digi-
te drive thru ou Caminho
de Luz.

4. Escolha um dos 2 even-
tos (Barigui ou Náutico),
o horário e dia prefere ir.

5. Aguarde o e-mail com a
confirmação da data agen-
dada.
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oi dada a largada para
a "Campanha de Natal
da Assembleia 2022:

Compromisso e Amor". Foi no
início da tarde desta quarta-fei-
ra (9), na entrada do prédio
administrativo, com a presen-
ça de uma das coordenadoras
do grupo "Ações Solidárias da
Assembleia", Rose Traiano. A
novidade nesta edição é que,
além de brinquedos, as doa-
ções podem ser de alimentos
não perecíveis. "Nós acredita-
mos que toda a família precisa
ser atendida neste momento.
Ter o alimento, além do brin-
quedo significa proporcionar
mais dignidade para as pessoas
carentes. Nossa intenção é fa-
zer um natal feliz para todos",
afirma Rose. Para a edição de
2022, a ideia é que as 42 inte-

Foi dada a largada para a Campanha de
Natal da Assembleia Legislativa do Paraná

Este ano, a campanha tem novidades: servidores e deputados podem doar alimentos,
além dos brinquedos e a própria Assembleia será responsável pela entrega do material
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A novidade nesta edição é que, além de brinquedos,
as doações podem ser de alimentos não perecíveis

grantes do grupo, entre depu-
tadas estaduais e esposas dos
parlamentares, participem tam-
bém da entrega, diferente de
2021, quando foi firmada uma
parceria com a Defesa Civil do

Estado. "Vamos nos organizar
para podermos fazer as entre-
gas na região de Curitiba. Esta-
mos mapeando as mais caren-
tes e pretendemos montar uma
boa logística para atender o

maior número possível de fa-
mílias", reforça Rose.

A expectativa é superar os
números das edições anterio-
res, que já foram altos. Em 2020,
por exemplo, em plena pande-
mia, foram arrecadados 1100
brinquedos. Em 2021, 1650.  A
coordenadora do grupo trou-
xe a primeira leva de doações
e aproveitou para visitar os ga-
binetes das deputadas estadu-
ais para entregar a camiseta da
campanha. "Eu já coloquei a
minha e espero que todos vis-
tam a camiseta em prol dessa
causa tão importante". Rose
aproveita para conclamar a par-
ticipação e a união de todos:
parlamentares, servidores e
seus familiares para levar espe-
rança às famílias carentes nes-
te natal. "A nossa campanha é

um compromisso com o amor
e com a esperança de que to-
das as famílias tenham o míni-
mo de dignidade e felicidade
neste momento tão especial
que é o Natal", finaliza.

"A Assembleia, através da
Coordenação de Ações Soci-
ais, está promovendo a Cam-
panha Compromisso e Amor. É
um ato aqui da Casa, com to-
dos os deputados e servidores,
para arrecadas brinquedos e
alimentos. Que essa ação de
Natal possa fazer a alegria das
crianças do nosso estado", dis-
se o presidente da Assembleia,
deputado Ademar Traiano
(PSD). As doações poderão ser
realizadas até o dia 9 de dezem-
bro, no hall do prédio adminis-
trativo da Assembleia Legislati-
va.

CCJ pede mais informações à Prefeitura sobre Política de Cidade Inteligente
Executivo deverá de manifestar sobre matéria que segue

as diretrizes de uma proposição em trâmite no Congresso Nacional
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Executivo deverá manifestar-se sobre matéria que segue
as diretrizes de uma proposição em trâmite no Congresso Nacional

A Comissão de Constitui-
ção e Justiça (CCJ) decidiu,
em reunião híbrida nesta ter-
ça-feira (8), pedir mais infor-
mações ao Executivo sobre
o projeto de lei que preten-
de criar uma Política Munici-
pal de Cidade Inteligente
(PMCI). Relator da proposta,
Pier Petruzziello (PP) argu-
mentou, em voto separado,
que a Prefeitura Municipal
poderá contribuir com a dis-
cussão sobre o tema com a
participação de entidades
como a Agência Curitiba de
Desenvolvimento.

De autoria do vereador
Dalton Borba (PDT), a maté-
ria segue as diretrizes de uma
proposição em trâmite no
Congresso Nacional (PL 976/
2021), de autoria dos políti-
cos que integraram, em 2020,
o Centro de Estudos e De-
bates Estratégicos da Câma-
ra dos Deputados (Cedes).
Trata-se de princípios e dire-
trizes a serem seguidos pelos
municípios que almejam o tí-
tulo de cidades inteligentes. O
texto aborda desde a organi-

zação do governo à requalifi-
cação da economia local, a in-
clusão da inovação no ensino
e a sustentabilidade nas deter-
minantes urbanísticas da cida-
de, além de dar centralidade às
tecnologias da informação nes-
se processo. Seguindo a pro-
posição que tramita em Brasí-
lia, o projeto daqui define cida-
de inteligente como "espaço
urbano orientado para o inves-
timento em capital humano e
social, o desenvolvimento eco-
nômico sustentável e o uso de

tecnologias disponíveis para
aprimorar e interconectar os
serviços e a infraestrutura das
cidades, de modo inclusivo, par-
ticipativo, transparente e ino-
vador, com foco na elevação da
qualidade de vida e do bem-
estar dos cidadãos".

MAIS INFORMAÇÕES
Pedidos por mais informa-

ções de outros órgãos, segun-
do o Regimento Interno, sus-
pendem os prazos por até 30
dias para dar tempo para que

as unidades demandadas se
manifestem. Se ao final deste
prazo não houver resposta, o
projeto de lei volta à pauta do
colegiado, sendo submetido a
novo parecer do mesmo rela-
tor.

CARNE DE ONÇA
Foi admitido, pela CCJ, o

projeto de lei que propõe a
inclusão do Festival de Carne
de Onça no Calendário Oficial
de Eventos da capital, tradicio-
nalmente realizado durante três
semanas do mês de setembro.
A divulgação do evento ficaria
por conta de parcerias entre
empresas, associações e entida-
des colaboradoras sem fins lu-
crativos. O prato, inclusive, já
possui o título de Patrimônio
Cultural Imaterial de Curitiba
(lei municipal 14.928/2016).

A primeira edição do festi-
val ocorreu em 2014 quando,
em conjunto, diversos bares e
restaurantes da capital e alguns
estabelecimentos da Região
Metropolitana de Curitiba se
reuniram para destacar o pro-
duto e valorizar a presença da

carne de onça nos cardápios
regionais. A Prefeitura Muni-
cipal, através do Instituto de
Turismo, já contribui com a di-
vulgação institucional do
evento. O autor da proposta
é o vereador Jornalista Már-
cio Barros (PSD) e o parecer
positivo foi de Mauro Ignácio
(União).

VULTO EMÉRITO
A CCJ também acatou a

concessão do título de Vulto
Emérito de Curitiba ao coro-
nel Renato de Oliveira Ribas
Filho. De iniciativa de Alexan-
dre Leprevost (Solidariedade),
a honraria é um reconheci-
mento ao curitibano que há
34 anos presta seus serviços
à Polícia Militar do Paraná
(PM-PR). Possui formação de
oficiais na Academia Policial
Militar do Guatupê e gradua-
ção em Direito pela Pontifícia
Universidade Católica do Pa-
raná (PUC-PR). Ao longo de
sua carreira, conquistou 16
medalhas e prestou serviços
em mais de 10 unidades dis-
tintas da PM pelo Estado.
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Culinária

Hoje separamos para
vocês uma receita

especial. Nesse prato
temos várias misturas
de texturas e sabores.
Aproveite e faça em

casa e confere se toda
família vai gostar.

ESPECIAL
AGORA

PARANÁ
MOLHOS

NESTLÉ

cesso ao Parque Bari-
gui - cartão-postal da
cidade que receberá

atrações do Natal de Curitiba
- Luz dos Pinhais 2022 - a Ave-
nida Cândido Hartmann, no
Bigorrilho, passa por obras de
fresa e recape nos 650 metros
de extensão entre as ruas Mar-
celino Champagnat e Jacarezi-
nho.

As obras foram vistoriadas
na manhã desta quarta-feira (9)
pelo prefeito Rafael Greca,
acompanhado do secretário
municipal de Obras Públicas,
Rodrigo Araújo Rodrigues, e da
administradora da Regional
Matriz, Rafaela Lupion.

Iniciados no sábado (5), os
serviços deverão ser concluí-
dos até esta sexta-feira (12).

"A Cândido Hartmann, tra-
dicional caminho pela colina de
Santa Felicidade, passa pela Igre-
ja Ortodoxa Ucraniana de São
Miguel e pelo Barigui e está ga-
nhando 650 metros de asfalto
novo. Como aqui é caminho
para o Natal estamos requalifi-
cando a via para que os curiti-
binhas e suas famílias partici-
pem da grande festa que logo
começa", disse o prefeito.

Também acompanharam a
vistoria técnica o assessor de
articulação política da Prefeitu-
ra, Lucas Navarro, o engenhei-
ro fiscal da obra, Diogo Cavas-
sin Brandalize, e representan-
tes da administração regional
Matiz.

QUALIDADE ESTRUTURAL
Coordenada pela Secretaria

Municipal de Obras Públicas
(Smop), a obra tem como fina-
lidade a restauração da cama-
da asfáltica danificada, restabe-
lecendo a qualidade estrutural
do pavimento.

A Rua Cândido Hartmann
também leva a outros impor-
tantes pontos da cidade, como
Praça da Ucrânia, Museu do
Automóvel, Cemitério Parque
Iguaçu, além do Parque Barigui
que, a partir de 23 de novem-

Rua de acesso a atrações do Natal de
Curitiba passa por recuperação do asfalto
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bro, receberá as famílias para o
circuito de carro Caminho de
Luz. Dentro do lago do parque
está a árvore mais alta do Na-
tal de Curitiba, com 22 metros
de altura e decorada com mais
de 54 mil pontos de luz LED
na cor verde.

"O acesso ao Barigui está
sendo asfaltado para o Natal
que se aproxima e para segu-
rança e conforto nos desloca-
mentos das pessoas e motoris-
tas pela região. Pela Cândido
Hartmann circulam cinco linhas
do transporte coletivo", expli-
cou o secretário Rodrigo Ro-
drigues.

LIGAÇÃO ENTRE
QUATRO BAIRROS

Com 4,5 km de extensão, a
Avenida Cândido Hartmann
liga os bairros Mercês, Bigorri-
lho, Santo Inácio e Santa Felici-
dade e serve como rota para o
transporte coletivo das linhas
393 C.Imbuia/Parque Barigui
(sentido Barigui e sentido Ca-
pão da Imbuia), 865 Jardim Es-
planada, 875 Bigorrilho (senti-
do Bigorrilho e sentido Praça
Tiradentes), 876 Savóia (senti-
do Praça Tiradentes) e a 979
Linha Turismo.

Para o comerciante Júlio
Cesar Fernandes Faria, que há
14 anos administra uma loja de
lareiras na via, a manutenção do
pavimento vai renovar as con-
dições do asfalto deteriorado
pela ação do tempo.

"Essa obra vai garantir mais
50 anos de vida útil para a rua
que é muito movimentada. Está
sendo muito bem feita, obra
excelente", disse Faria.

Os serviços também foram
aprovados por Vanderlei Ribei-
ro da Silva, dono do Espaço
Gourmet e Restaurante WS,
sediado a uma década na via.
"Obra que valoriza o entorno,
melhora o acesso e a circula-
ção das pessoas, o que para o
comércio é importante. Atrai
clientes e também facilita a vida
de quem mora por aqui", con-
tou Silva.

REQUALIFICAÇÃO DA
MALHA VIÁRIA
DA CIDADE

O programa de requalifica-
ção da malha viária da cidade,
implantado em 2017, ultrapas-
sou 715 km de asfalto novo
- distância equivalente a vi-
agem de ida e volta de Curi-
tiba a São Paulo - em vias dos

bairros das dez administrações
da cidade.

Na gestão do prefeito Rafa-
el Greca foram realizadas ou
estão em andamento 1.486
ações de pavimentação em
1.268 ruas, sendo que em al-
gumas houve mais de uma in-
tervenção em diferentes tre-
chos.

OBRAS DA SEMANA
Nesta semana, há obras fre-

sa e recape de vias também nas
ruas Izaac Ferreira da Cruz,
entre a Marechal Otávio Salda-
nha Mazza e Rua La Salle, no
Pinheirinho; na Rua Frei Lívio
Panizza, trecho de 667 metros
compreendido entre a João
Dembinski e o final da rua, na
CIC; e na Presidente Getúlio
Vargas, no Água Verde, onde
estão sendo requalificados 900
metros de extensão, entre as
ruas Presidente Arthur da Sil-
va Bernardes e Lindolfo Pes-
soa.

Nas próximas semanas, a
recuperação do asfalto come-
çará na Rua Desembargador
Otávio do Amaral, no Bigorri-
lho, em 638 metros entre as
ruas Padre Anchieta e a Salda-
nha Marinho.

Prefeito Rafael Greca, vistoria obras de fresa e recape na rua Rua Cândido Hartmann, no Bigorrilho

INGREDIENTES:
- 1 litro de leite

integral frio
- 60 gramas de

manteiga
- 60 gramas de

farinha de trigo
- Sal e pimenta-

branca (ou pimenta-
do-reino) a gosto

- Noz-moscada a
gosto

MODO DE
PREPARO:
1. Em uma panela gros-

sa, em fogo médio,
derreta a manteiga.

2. Adicione a farinha
(peneirada), misture
e mexa até ela cozi-
nhar bem.

3. Despeje o leite, fique
mexendo, com um
fouet, rapidamente e
sem parar por cerca
de 20 minutos.

4. Tempere com sal, pi-
menta, noz-moscada,
misture bem e desli-
gue o fogo.

5. Agora é só servir.
Bom apetite.
Fonte: Receitaria

Molho
branco
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Horóscopo do Dia

Áries

Touro

Gêmeos

Câncer

Leão

Virgem

Libra

Escorpião

Sagitário

Capricórnio

Aquário

Peixes

Curitiba

Binário do Água Verde tem ciclofaixa
e maior fluidez no trânsito

mplantado nesta ter-
ça-feira (8), o novo
binário das ruas San-

ta Catarina e Eugênio José de
Souza/Palmeiras, no bairro
Água Verde, trouxe muitas
novidades para quem passa
pela região. Além da altera-
ção de sentido nas ruas, o
local agora conta com ciclo-
faixa na Rua Santa Catarina,
que oferece mais segurança
aos ciclistas que circulam
pelo bairro.

Com 2.300 metros de ex-
tensão, a ciclofaixa é bidire-
cional, ou seja, contempla
dois sentidos. O espaço ex-
clusivo para os ciclistas foi
delimitado na pista, ao lado
dos demais veículos.

O binário e as demais mu-
danças foram implantadas
pela Superintendência de
Trânsito (Setran) para me-
lhorar a circulação e a liga-
ção viária na região.

Frentista em posto de
combustível localizado no
cruzamento da Rua Santa
Catarina com a Avenida Pres.
Kennedy, Sidney Aparecido
Vargas conta que já notou
diferença no primeiro dia de
implantação.

"Melhorou o fluxo, as pes-
soas estão gostando. Aqui, no
fim de tarde, costuma ter bas-
tante congestionamento, mas
acredito que com a mudan-
ça o pessoal vai ficar menos
estressado", opinou Vargas.

ALTERAÇÕES
Com a mudança, a Rua
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O espaço exclusivo para os ciclistas foi delimitado na pista, ao lado dos demais veículos

Santa Catarina passou a ter
sentido único de circulação
da Guilherme Pugsley para
a Rua Sergipe e a Eugênio
José de Souza da Rua Sergi-
pe para a Avenida dos Esta-
dos. A Rua Palmeiras passou
a ter sentido único de circu-
lação da Avenida dos Estados
para a Rua Guilherme Pugs-
ley. Além das mudanças de
sentido único, também hou-
ve alterações na preferência
de tráfego em quatro pontos.
Com o objetivo de orientar
os motoristas, agentes da Se-
tran estão na região.

TRANSPORTE COLETIVO
A mudança também oca-

sionou alterações no trajeto
de três linhas do transporte
coletivo: 160 JD. Mercês/
Guanabara, 661 Lindoia e
662 Dom Ático. Juntas, essas
três linhas transportam cer-
ca 2.090 passageiros em dias
úteis.

Você está sendo levado pela
inércia, o que o impede de
ganhar tempo.

Você vai estar mais sereno
e mais inclinado a fazer con-
cessões.

Seu dom de escutar e de
dar conselhos será valioso
para o seu parceiro.

Você vai ficar orgulhoso de
você mesmo. O progresso
está à vista.

Você precisa se livrar do
supérfluo em todos os ní-
veis.

Você vai colher os frutos dos
esforços que fez no mês
passado. Comemore!

Você está alcançando os
seus objetivos. Mantenha os
olhos abertos.

Não conte muito com as
pessoas ao seu redor para
ajudar.

Retomar o exercício seria
uma boa ideia e iria recons-
truir sua força.

Há uma atmosfera vagamen-
te artística hoje, mas isso
não vai incomodá-lo!

Prender-se ao passado é
colocar seus planos em es-
pera. Viva o hoje!

Você não precisa olhar lon-
ge para encontra razões
para o seu cansaço.
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Policiais penais ministram aulas para futuros
guardas municipais de São José dos Pinhais

Os policiais do SOE lecionaram para dez alunos do curso, que acabou na última semana de outubro. Os policiais do Setor
de Operações Especiais foram responsáveis por dois módulos: princípios básicos de imobilização e intervenção prisional

P
O

LÍ
C
IA

 P
E
N

A
L

S

A parceria entre a Polícia Penal e a Guarda Municipal de São José dos Pinhais
visa difundir e aprimorar as práticas já utilizadas no sistema penal

ervidores da Polícia Penal, re-
presentada pelo Setor de Ope-
rações Especiais (SOE), deram

aulas operacionais no curso de forma-
ção de Rondas Ostensivas Municipais
(ROMU) da Guarda Municipal de São
José dos Pinhais (RMC). Os policiais do
SOE lecionaram para dez alunos do
curso, que acabou na última semana de
outubro.

Os policiais do SOE foram respon-
sáveis por dois módulos. No primeiro
deles, ocorreram demonstrações dos
princípios básicos da utilização de alge-
mas, com evolução para imobilização
não cooperativa, uso e aplicabilidade de
quedas, e conduções e imobilizações
táticas.

No segundo, foram apresentados os
conceitos básicos de intervenção pri-
sional, com demonstrações e execução
de exercícios práticos de tomada de
pátio e galeria, progressão em linha e em
coluna, extração de pessoas privadas de
liberdade (PPL), verbalização, contenção

e saída da equipe operacional de ambi-
entes prisionais.

A parceria entre a Polícia Penal e a
Guarda Municipal de São José dos Pi-

municipal. "Esse tipo de interação ten-
de a crescer entre as forças de segu-
rança no nosso Estado. A troca de in-
formações e experiências é boa para
quem está participando do curso como
aluno e também para quem ministra,
porque a vivência cotidiana é diferente,
e conhecer novas realidades aumentam
o repertório", disse o chefe da Divisão
de Operações de Segurança (DOS) da
Polícia Penal do Paraná, Sidnei de Souza
Geraldino.

As aulas foram ministradas na base
do SOE e no Centro de Treinamento
Tático (CTT), localizados no Comple-
xo Penal de Piraquara. Os orientado-
res foram os policiais penais Rafael Pe-
reira, que é instrutor de imobilização e
algemamento, e Maicon Moraes e Dani-
el Carvalho, instrutores de intervenção
e imobilização.

O coordenador do curso e chefe
da Guarda Municipal de São José dos
Pinhais, Alfredo Martins, também parti-
cipou da integração.

nhais visa difundir e aprimorar as práti-
cas já utilizadas no sistema penal, de for-
ma a alinhar as ações das forças de se-
gurança que atuam em nível estadual e
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Importante viaduto que liga Pinhais a
Piraquara recebe o nome de Rotary Club

Nessa quarta-feira (09),
o governador do Distrito
4730 de Rotary Internaci-
onal  Sérgio Bellotto veio
especialmente a Pinhais
para acompanhar a reinau-
guração do viaduto que
agora leva o nome de Ro-
tary Club em homenagem
a essa instituição tão im-
portante para a história
das cidades.

Os Rotary Club de Pi-
nhais e Piraquara tiveram
participação fundamental
na duplicação da Rodovia
João Leopoldo Jacomel, e
nessa data foram reco-
nhecidos e homenagea-
dos.

Os rotarianos come-
moraram o feito e nas

Na imagem da esquerda para direita: Kelson Rissato, Cristiane Mazalotti, Ana Lucia,  Waldir Alexandre,
Ivete Alexandre, Sidney, Governador do Rotary Sérgio Bellotto, sua esposa Kauana Viana Veloso,

presidente Rogério Morais, Sinara Morais, Paulo Sérgio, Rudnei Biguelini e Sady Ricardo

Primeiros membros da comissão reivindicadora da duplicação da rodovia:
Waldir Alexandre, Rogério Morais, Paulo Sérgio e Rudnei Biguelini

redes sociais declararam
que "o Rotary cumpre
sua função de impactar
a comunidade na qual
está inserido".

Eu que fui pessoalmente

cobrir essa realização me
senti honrado pelo convi-
te e alegremente parabe-
nizo a todos envolvidos.
Que venham mais e mais
realizações!

Carin Greca

Nesta quinta-feira
(10) a querida

moradora de Curitiba
Carin Greca

comemora mais um
ano de vida. Desejo a
você muita felicidade,

prosperidade
e saúde!

Leonardo Tolardo
Completar mais um
ano de vida é motivo
para muita gratidão,
não só para o
aniversariante, mas
também para todos
que gostam dessa
pessoa. Por isso,
essa sexta-feira (11)
é um dia especial e
feliz para você
Leonardo Tolardo!

Celina Tourinho

Neste aniversário,
desejo a você

muita alegria e amor.
Que todos os seus
sonhos se tornem

realidade e que você
continue tendo muito

sucesso como psicóloga.

Paulo Gomes Junior

Cumprimentos do jornal para o deputado estadual
eleito e apresentador Paulo Gomes Junior que

aniversaria nesta quinta-feira (10). Desejo a você
cada vez mais realizações, saúde e felicidades!


